

Sitzung	Gemeinderat - öffentlich - 06.05.2014
Beratungspunkt	Wirtschaftsförderungsgesellschaft Schwarzwald-Heuberg mbH / Gründung Tochtergesellschaft - Zustimmung
Anlagen	1
Finanzposition	
vorangegangene Beratungen	

Erläuterungen:

Die Stadt Donaueschingen ist seit 2001 Gesellschafterin der Wirtschaftsförderungsgesellschaft Schwarzwald-Baar-Heuberg mbH mit Sitz in Villingen-Schwenningen. Die Gesellschaft führt seit Jahren zunehmend Projekte durch, bei denen Dritte, zum Beispiel Unternehmen finanziell eingebunden sind. Dies führte immer wieder zu Zuordnungs- und Abgrenzungsfragen. Es wurde darüber hinaus die grundsätzliche Steuerfreiheit der Gesellschafteranteile vom Finanzamt in Frage gestellt.

Um hier für zukünftige Projekte eine eindeutige Regelung zu finden, empfiehlt es sich, eine eigene Gesellschaft in Form einer 100%igen Tochtergesellschaft der Wirtschaftsförderungsgesellschaft Schwarzwald-Baar-Heuberg mbH zu gründen.

In enger Abstimmung mit dem Regierungspräsidium Freiburg und dem Landratsamt Schwarzwald-Baar wurde ein Gesellschaftsvertrag (**Anlage**) erstellt, dem auch das Finanzamt Villingen-Schwenningen zwischenzeitlich zugestimmt hat.

Damit kann gemäß dem Beschluss in der kombinierten Aufsichtsrats- und Gesellschafterversammlung vom 13.09.2012 die Gründung einer Tochtergesellschaft weiter verfolgt werden.

Das Regierungspräsidium Freiburg hat den Vertragsentwurf geprüft und frei gegeben. Auf dieser Grundlage kann das Gründungsverfahren gestartet werden.

Hierzu ist die Zustimmung der Gremien der beteiligten Gesellschafter zur Gründung einer Tochtergesellschaft notwendig. Eine einfache Mehrheit aller Gesellschafter ist dazu ausreichend.

Der Finanzierungsanteil an der Wirtschaftsförderungsgesellschaft Schwarzwald-Baar-Heuberg mbH wird dadurch nicht tangiert.

1 BM

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat stimmt der Gründung einer Tochtergesellschaft der Wirtschaftsförderungsgesellschaft Schwarzwald-Baar-Heuberg mbH zu.

Beratung: